
Jahreshauptversammlung der Fußballabteilung 

                                          Freitag,01.04.2022, Schützenhaus, Walkenfeld.   

Beginn: 19:40 Uhr                                                                                 Ende:20:50 Uhr 

  

  

1. Eröffnung und Begrüßung: 

Der Vorsitzende der Fußballabteilung Dirk Pielemeier begrüßt die anwesenden Mitglieder (siehe 
Anlage 1: Anwesenheitsliste), stellt die ordnungsgemäße Einladung fest (s.Anlage 2) und lässt die 
Tagesordnung (s. Anlage 3) einstimmig genehmigen. Dirk Pielemeier begrüßt ausdrücklich den 
Vorsitzenden des Hauptvereins Michael Becker. 

  

2. Gedenken der Verstorbenen: 

Dem verstorbenen Mitglied Norbert Dickel wird in einer Schweigeminute gedacht. 

  

3. Genehmigung des ausgelegten Protokolls der Mitgliederversammlung vom 29.03.2019: 

 Das auf den Tischen ausgelegte Protokoll der Jahreshauptversammlung 2019 wird einstimmig 
genehmigt. Coronabedingt konnte die Jahreshauptversammlung für die Jahre 2020/2021 nicht 
stattfinden. 

4. Berichte: 

 

a) Abteilungsleiter: DirkPielemeier erinnert an die Veränderungen, die in der Coronazeit im 
Bereich der Seniorenmannschaften stattgefunden haben. Andreas Ridder ist als Trainer der 
ersten Mannschaft einvernehmlich und mit großem Dank verabschiedet worden. Nachfolger 
wurde als Spielertrainer Alexander Kirsch, der die erste Seniorenmannschaft zusammen mit 
Eric Menze trainiert. Das Training der zweiten Seniorenmannschaft hat Timo Lesmann 
übernommen. Für die dritte Mannschaft – inzwischen als 9er-Team gemeldet - ist weiterhin 
Björn Menze zuständig. Neuer Fußballobmann ist Stefan Pieper geworden, der mit großem 
Engagement die personellen Veränderungen in den Mannschaften geplant und begleitet hat. 
Dabei ist hervorzuheben, dass immer wieder positive  Impulse gesetzt worden sind durch 
den Einsatz von Jugendspielern in der ersten Mannschaft. Besonders hervorzuheben ist das 
gewachsene „Wir-Gefühl“ in den Seniorenmannschaften. Diese Linie müsse weiter verfolgt 
und ausgebaut werden. Die Fußballabteilung könne stolz sein auf den Unterbau durch die 
hervorragende Arbeit in der Jugendabteilung mit inzwischen 11 Mannschaften. Nach dem 
durch den Abbruch der Serie vermiedenen Abstieg im Coronajahr orientiere sich die erste 
Mannschaft zurzeit Richtung Mittelfeld in der Kreisliga A. Noch sei die zweite Mannschaft 
in der Kreisliga B Tabellenletzter, Es gebe aber durchaus noch Hoffnung, den Abstiegsplatz 
verlassen zu können. Die dritte Mannschaft habe einige interne Probleme gehabt, in letzter 
Zeit aber neue Spieler dazu gewinnen können, so dass auch dort eine Stabilisierung zu 
beobachten sei. Es habe in der Winterpause punktuelle Verstärkungen gegeben, wichtig sei 
zudem, dass Fußballobmann Stefan Pieper in der Winterpause von allen Trainern und 
Spielern die Zusage für die neue Saison bekommen habe. Dirk Pielemeier hebt noch einmal 
hervor, dass dieser „Braker Weg“ mit dem Fundament in der Jugendabteilung, mit der 
Integration junger Spieler in den Seniorenbereich und mit punktuellen Verstärkungen von 
außen mit einem großen Zusammenhalt weitergeführt werde. Am Schluss seiner 
Ausführungen bedankt er sich  für die gute Zusammenarbeit mit allen Verantwortlichen in 



der Fußballabteilung und mit dem Hauptvorstand. 

 

      b) Kassenwart 

 Jochen Lesman erläutert den Kassenbericht für die zurückliegende Periode (siehe Anhang). 
 Die obligatorischen Ausgaben  für den Spielbetrieb mit Schiedsrichterkosten, Zuschüssen zu 
 Trainings- und Ausrüstungsmaterialien und Sporthaus wurden im vergangenen Jahr durch 
 einen hohen Betrag ergänzt für den Ausbau des Verkaufsraumes und des angrenzenden 
 Zuschauerbereichs in der Kunstrasen-Arena. In guter Zusammenarbeit mit der Stadt Lemgo 
 sei dort enorm viel Eigenarbeit geleistet worden. Der Erfolg stelle sich erkennbar ein durch 
 die hervorragenden Trainingsbedingungen und vor allem durch den deutlichen Anstieg der 
 Zuschauerzahlen, unter ihnen auch erfreulich viel mehr Frauen als früher. Verkauf und 
 Bewirtung erforderten an den Spieltagen allerdings auch großen personellen Einsatz. 

 Die Einnahmen setzen sich aus Mitgliederbeträgen, Sonderaktionen wie
 Weihnachtsbaumverkauf und aus Werbe- bzw.  Sponsoreneinnahmen zusammen. Dabei 
 machen die Einnahmen des TICKER den Hauptanteil aus. Allen Berichteschreibern und vor 
 allem Michael Reimer wird großer Dank ausgesprochen. 

 

      c) Jugendvorstand 

 Gordon Webel berichtet aus der Jugendabteilung.  

 Zurzeit gibt es 11 Mannschaften mit 31 Betreuern und Betreuerinnen und 210 aktive Spieler.  
 In jüngerer Vergangenheit haben 6 Betreuer den Trainerschein und 4 den Kinder-Trainer-
   Schein erworben. In der Pandemiepause sei der Kontakt der jeweiligen Trainer mit jedem  

einzelnen Spieler und damit auch zu den Eltern durch ein T-Shirt-Geschenk aufrecht 
erhalten worden. Inzwischen haben alle Jugendspieler vom Förderverein bezuschusste  
einheitliche Regenjacken erhalten. Hervorzuheben ist das Sponsoring des Mannschaftsbullis 
durch Patrick Greve. 

Gordon Webel kündigt als großes Jugendsportfest die Austragung des Schlosscups 2022 im 
Juni an. 

 

      d) Altherrenobmann 

In Vertretung des verhinderten Uli Süllwold berichtet Michael Becker, dass ca. 30 Aktive 
zwischen 50 und 73 Jahren zur Altherrenabteilung gehören. Gespielt wird einmal in der 
Woche in der Braker Turnhalle.  Traditionell wird eine unterhaltsame Jahresfahrt organisiert. 

 

5. Entlastung des Vorstandes 

Volker Kaufmann bedankt sich beim bisherigen Vorstand für die geleistete Arbeit und bittet 
die Versammlung, Entlastung zu erteilen. Dem gesamten Vorstand wird einstimmig 
Entlastung erteilt. 

6. Ehrungen 

Es werden langjährige aktive Vereinsmitglieder geehrt, die sich über lange Jahre hinweg 
durch besonderes ehrenamtliches Engagement ausgezeichnet haben. 

Rolf Dahlmeier betreute lange Zeit das Cateringangebot bei den Heimspielen der 
Seniorenmannschaften. 

Ralf Oelmüller war lange Zeit der Kassenverantwortliche der Fußballabteilung. 



Dirk Vögeli war 2013 bis 2019 Vorsitzender der Jugendabteilung, hat sich im 
Antragsverfahren für den Kunstrasenplatz in hervorragender Weise engagiert und ist zurzeit 
aktiver Schiedsrichter. 

Uli Süllwold war lange Zeit Fußballobmann und ist verantwortlich für die Alte-Herren-
Abteilung. 

Uli Kaufmann war ebenfalls einige Jahre bis 2011 Fußballobmann und ist seitdem immer 
dabei, wenn es in der Fußballabteilung etwas zu tun gibt. 

 

 

7. Verabschiedungen 

Michael Berge ist seit 1979 im TuS aktiv, von 1992 bis 1995 für die Kassenführung 
verantwortlich und seitdem Geschäftsführer der Fußballabteilung. Er steht für eine 
Wiederwahl nach 28 Jahren nicht mehr zur Verfügung, ist aber bereit, wichtige Aufgaben 
wie Passwesen und Sponsorenbetreuung weiterzuführen. Dirk Pielemeier bedankt sich im 
Namen aller Braker Fußballer und  beschreibt Michael Berges Engagement mit den Worten: 
„Er hat immer alles gegeben!“  

 

8. Wahlen 

Die Neuwahlen zum Vorstand wurden im Block durchgeführt. Die Kandidierenden wurden 
einstimmig gewählt. 

 

Es wurden gewählt: 

·         Abteilungsleiter: Dirk Pielemeier 

·         stellv. Abteilungsleiter: Roland Kammbach 

·         Geschäftsführer: Rolf Eickmeier 

·         ·         Kassenwart: Holger Lesmann 

·         ·         Fußballobmann: Stefan Pieper 

·         ·         Jugendobmann: Gordon Webel 

·         stellv. Jugendobmann: Andreas Sander 

 

Dirk Pielemeier bedankt sich im Namen des gesamten neu gewählten Vorstandes für das 
Vertrauen und drückt sein Vertrauen in die weiter gute Zusammenarbeit aus. Er weist 
allerdings darauf hin, dass eine Stellvertreter-Funktionen nicht besetzt seien und dass es 
unerlässlich sei, auch jüngere Mitglieder für die Vorstandsarbeit zu gewinnen. 

 

 

  

9. Verschiedenes 

Dirk Pielemeier weist aus gegebenem Anlass darauf hin, dass der Verein bei allen Trainings- 
und Spielterminen die Schließpflicht für das Sporthaus habe. Alle Beteiligten müssten 
zuverlässig dafür Sorge tragen. 



Michael Becker beschreibt die finanziellen Möglichkeiten des TuS Brake, sinnvolle weitere 
Investitionen für den Trainings- und Spielbetrieb der Mannschaften oder auch für die 
Mitgliederbindung durch gesellige Aktivitäten könnten vorgeschlagen werden . 

Gordon Webel bittet insbesondere die Seniorenspieler, die Tätigkeit als Betreuer oder 
Trainer von Jugendmannschaften in Erwägung zu ziehen. Es bestehe großer Bedarf 
insbesondere bei den Jüngsten, zumal gesonderte Projekte in Kindergärten zusätzlich 
wünschenswert wären. 

Meik Köhring beschreibt die sehr interessante neue DFB-Konzeption für das Fußballspielen 
der Jüngsten, wobei freies Spiel und nicht geordneter Wettkampf im Vordergrund stehen 
sollen. 

 

10. Die Jahreshauptversammlung 2022  klingt mit einem gemütlichen Beisammensein 
aus. 

 

 

 

 

Lemgo, 06.04.2022 

 

Rolf Eickmeier 

 


